

CHAPITRE XII.

Cortez entre dans le territoire des Tlascalans : Il leur livre une bataille sanglante. Ils reviennent à la charge & sont encore repoussés. Les Espagnols mutins sont apaisés par une harangue de Cortez.

LES Espagnols attendirent huit jours à Xacazingo le retour de leurs Ambassadeurs, & regarderent ce retard comme une confirmation du dessein que les Tlascalans avoient de leur faire la guerre. Cortez se déterminâ à continuer sa marche vers leur Capitale, tant pour être mieux instruit de leurs projets, que pour les pouvoir attaquer s'il étoit nécessaire avant qu'ils fussent joints par leurs alliés. Cette résolution étoit très prudente, & les empêcha sans doute d'avoir le temps d'envoyer des troupes, pour garder une forte muraille de pierre qui s'étendoit d'une montagne à l'autre, comme pour servir de boulevard à leurs territoires. Cortez la

Cortez marche à Tlascalala.